



# Iglesia en Coria-Cáceres

SEMANARIO DIOCESANO DE INFORMACIÓN

Suplemento al Boletín Oficial del Obispado de Coria-Cáceres

www.diocesiscoriacaceres.es / N.º 3.379 – Fecha: 22 / 12 / 2019

Precio del ejemplar suelto: 0,25 euros

## SEMBRADORES DE ESTRELLAS



El pasado 14 de diciembre, sábado, la Parroquia Virgen de Guadalupe (Cáceres) y el Colegio Sagrado Corazón de Coria se llenaron de "Sembradores de Estrellas", cientos de niños cantando villancicos, un festival que organiza cada año la Delegación de Misiones.

Además fueron enviados al finalizar el festival a salir a las calles para felicitar la Navidad a los viandantes en nombre de los misioneros.

En Cáceres participaron 17 grupos, mientras que en Coria fueron 11 los grupos participantes.

Tras el festival de villancicos, el Seminario Diocesano fue el encargado, en la Parroquia de Guadalupe, de realizar el envío a los más pequeños para que cuenten a los demás que Jesús ha nacido, a llenar las calles de estrellas y alegría.

En Coria, entre los villancicos más curiosos, el africano, cantado por los niños una de las lenguas nativas. Tras las actuaciones, los niños repartieron una chapa conmemorativa del evento a todos los participantes.



## CINCO CONFESIONES RELIGIOSAS "MODELAN" LA PAZ EN LA XVIII MARCHA POR LA PAZ

Mil personas participaron el pasado 14 de diciembre, sábado, en la XVIII Marcha por la Paz, celebrada en Cáceres, bajo el lema "Artesanos de paz" y organizada por la Delegación Episcopal de Relaciones Interconfesionales, junto con otras confesiones religiosas presentes en Extremadura. El lema de este año "Artesanos de paz", da nombre también al grupo de trabajo de diálogo interreligioso que realiza la Marcha por la Paz y otras actividades.

Además de la Diócesis de Coria-Cáceres, con su obispo, don Francisco Cerro, a la cabeza, han participado en esta iniciativa la Comunidad Islámica de Cáceres; la Iglesia Evangélica española de Mérida-Miajadas; la Comunidad Bahá'í de Extremadura y la Comunidad Budista "El Olivar del Buda", la Comunidad Musulmana Ahmadía de Córdoba y el manifiesto fue suscrito también por la Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días y por la Iglesia Evangélica "El Puente", de Cáceres, quienes también participaron en la marcha.



CÁCERES

(sigue en la página 4)



La publicidad nos trae mensajes de todo tipo en estas fechas navideñas. Nos evocan a calor de hogar, comidas compartidas, regalos, felicidad... pero en el fondo y en el trasfondo de todo esto están las personas, verdaderas protagonistas del cambio real del mundo. También en estas fechas.

Esta Navidad Cáritas ha puesto en marcha su campaña "Todos tenemos un ángel, especialmente en Navidad". En un emotivo video, este "ángel" ayuda a una persona a encontrar empleo. Nuestra aspiración en estas fechas debería ser más que la de encontrar el regalo perfecto o la mejor receta de cocina, la de ayudar a alguien de nuestro entorno, familia, amigos y también desconocidos, que nos necesiten a su lado. Será entonces cuando la magia de la Navidad, el Misterio de la salvación que está envuelto en pañales en el pesebre, se hará realidad. Porque de ese niño sencillo y pequeño, llegó la salvación a la Humanidad. Y de un gesto nuestro, pequeño, solidario, generoso y desinteresado, puede venir una segunda oportunidad para otra persona.

Feliz Navidad a todas las mujeres y hombres de buena voluntad. Seamos ángeles.

**Lorena Jorna**  
Delegada de Medios  
de Comunicación

## Diócesis

### NIÑOS DEL "JUNIOR" SE COMPROMETEN CON EL MEDIO AMBIENTE

En los últimos días lo han hecho dos grupos que vienen funcionando desde hace algo más de un año en Zarza de Montánchez y Salvatierra de Santiago.

En las últimas semanas han hablado sobre el medio ambiente y todo lo que lo deteriora: la contaminación del aire, los ríos y los mares y de cómo se debe reciclar y ahorrar evitando el consumo desmesurado y la utilización de los materiales no biodegradables. Han tomado conciencia de qué es el mundo, la casa común de toda la humanidad presente y futura, encomendada por Dios a nuestro cuidado y mejora.

Nueve niños y dos educadores componen el grupo de los "zarzeneros del Junior", que han culminado su reflexión retirando del cauce del río que pasa por el pueblo, aún sin agua, plásticos, botellas y restos metálicos.



Los "salvaterreños del Junior" está formado por cinco niños y un educador. Recientemente han distribuido por el pueblo carteles en los que se recomienda no tirar a los contenedores de basura normales las pilas usadas, sino llevarlas a una caja que hay en la iglesia para que, posteriormente, se depositen en contenedores especiales.

Estas acciones han coincidido en el tiempo con el congreso sobre el clima celebrado en Madrid, pero esto ha sido algo fortuito. Y es que los cristianos debemos vivir y educarnos unos a otros en el cuidado de nuestro mundo. No en vano, el papa Francisco nos habla constantemente de la conversión ecológica, como también lo dijera nuestro Sínodo Diocesano.

**Jesús Moreno Ramos**

### SEGUNDA VISITA PASTORAL A MALPARTIDA DE CÁCERES



El prelado diocesano realizó la segunda visita pastoral a Malpartida de Cáceres. Una visita especial por tratarse de su localidad de origen. Tras el recibimiento el 30 de noviembre, en la puerta del templo parroquial de la Parroquia de Ntra. Sra. de la Asunción, se celebró la Eucaristía y la asamblea parroquial. También tuvo ocasión de visitar la sede y el almacén de Cáritas, así como los pisos tutelados, el Hogar de los Pensionistas, la casa de las religiosas Hijos de Cristo Rey y las catequistas.

En la segunda jornada de la visita se reunió con la Asociación Alcompás, visitó y bendijo la Industria Alpénderez y después se reunió con niños y jóvenes en el Instituto Los Barruecos.

Por otro lado, también visitó la residencia de mayores Santa Ana, el ayuntamiento y una visita muy significativa para el prelado diocesano al Colegio Los Arcos de Malpartida, donde estudió cuando era niño.

### SEGUNDA VISITA PASTORAL A LA MOHEDA DE GATA

El 29 de noviembre, el prelado diocesano continuó con su segunda Visita Pastoral a la diócesis, en este caso a La Moheda de Gata. Tras el recibimiento y los laudes en la parroquia, visita al cementerio, saludo a las autoridades en el ayuntamiento y encuentro con niños en la clase de Religión del colegio. El obispo también visitó a los enfermos y se reunió con el consejo pastoral en los salones parroquiales, así como los niños de Catequesis y grupos colaboradores de la parroquia. Se celebró Eucaristía y conversó con los jóvenes que se preparan para recibir la Confirmación.





## Correspondencia Episcopal

† Francisco Cerro Chaves,  
Obispo de Coria-Cáceres



# CUENTO DE NAVIDAD

## “CONTENTOS COMO UNAS CASTAÑUELAS”

Llegaba cansado a Belén con mucha alegría porque me habían dicho que una estrella anunciaba el nacimiento de Dios. Por el camino veía a pastores que cantaban y bailaban **contentos como unas castañuelas**. Les pregunté a algunos que de dónde eran y me dijeron que venían de Extremadura, de Cáceres y Badajoz. Se les veía felices de verdad. Alguien me dijo: Hemos venido a pie porque todavía no llega el tren a Extremadura. Está claro que somos pobres de solemnidad.

Llegué a Belén al anochecer. Pregunté y pregunté si habían visto a María y a José. Son muy jóvenes. Ella está embarazada. He leído que la Biblia dice que será Belén de Judá donde nacerá el Mesías, el Señor. Nadie sabía nada. Caían los primeros copos de nieve. Una oscuridad envolvía la patria

del rey David. Seguí buscando y buscando. Una mujer mayor me dijo que había visto pasar hacia los arrabales, hacia las periferias, hacia la intemperie, dos jóvenes con mucha humildad y que esperaba que pronto nacería.

Subí por una cuesta, me adentré hacia donde me indicaron y en unos viejos establos comían y pasaban la noche fría de invierno los animales, donde no era raro que las temperaturas bajaran a bajo cero.

Miré por una ventana vieja, una ventana con telarañas con olor a los animales que estaban allí. Me fijé en la escena y contemplando el pesebre de Belén y toda la escena me asombré de lo que contemplé desde aquella ventana.

¿Qué contemplé? Os lo cuento: Un matrimonio joven, María y José, y un Niño en brazos de su

Madre. La Virgen María miraba al Niño y tenía la serenidad y la paz que da la interioridad. La belleza de esta mujer junto a José y abrazando a su Hijo. María ha sido la única mujer que ha llamado a Dios: “Hijo mío”.

De pronto aparecieron en el cielo miles de ángeles que entonaban un cántico tan conocido y tan pegadizo que se me quedó grabado. “Y en la tierra paz” pensé... que buena falta nos hace.

Después de haber contemplado la sencillez, la pobreza de la Sagrada Familia en Belén, volví para mi tierra extremeña. Me inundaba una paz inmensa. Bajaba y cantaba por los caminos. Muchos como había hecho yo subían a Belén. **Estaba contento como unas castañuelas.**



**Encuentro nacional del diaconado permanente celebrado en Albacete del 6 al 8 de diciembre.** Don Francisco Cerro impartió una conferencia sobre el crecimiento en la vida espiritual del diácono permanente y su esposa. En el encuentro hubo también testimonios, reuniones y la presentación de la labor de cuatro diáconos permanentes en los distintos campos de la evangelización: parroquias, mundo rural, tanatorios...

**Retiro de Adviento para sacerdotes y diáconos permanentes** en el Seminario Diocesano, dirigido por don Ciriac Benavente, obispo emérito de Albacete, el pasado 12 de diciembre.



**Inauguración en la Casa del Sol** de los Misioneros de la Preciosa Sangre de un albergue para peregrinos, centro de interpretación y un restaurante, el 12 de diciembre. Los beneficios de estas actividades serán destinados a la labor de los misioneros de la congregación en África. El obispo diocesano bendijo las instalaciones.

**El obispo diocesano, mons. Francisco Cerro Chaves,** visitó el instituto **El Brocense** el 5 de diciembre, invitado por la directora del centro, dentro de la Visita Pastoral a San Pedro de Alcántara. Allí se reunió con profesores y alumnos en una actividad organizada por la profesora de Religión. En una animada conversación el obispo respondió a las interesantes y abundantes preguntas que le hicieron los alumnos.

## DOS NUEVOS DIÁCONOS CAMINO DEL Sacerdocio EN LA DIÓCESIS DE CORIA-CÁCERES



La Diócesis de Coria-Cáceres ha vivido un momento muy especial hace unos días, se trata de la ordenación de dos nuevos diáconos. Un motivo de celebración para toda la Iglesia Diocesana. El señor obispo, don Francisco Cerro, los ordenó en la Capilla Mayor del Seminario, el domingo, 8 de diciembre, a las 17:00 horas.

Los nuevos diáconos son Joaquín y Fernando. Joaquín, procede de Nicaragua. Su vocación ha sido secundada por las comunidades parroquiales de Perales del Puerto y Mora-leja bajo el seguimiento del padre Celso. Actualmente está realizando su labor pastoral en Cedillo, Herrera, Santiago de Alcántara y Carbajo. Tiene la carrera de informático y le gusta tocar la guitarra, la música y estudiar las Sagradas Escrituras.

Fernando es madrileño. Está terminando el sexto año del curso institucional en el Instituto Teológico "San Pedro de Alcántara" y está graduado en Ciencias Gráficas. Le gusta mucho la Filosofía. Es reflexivo y le encanta el deporte y la música. Ha tenido varias experiencias pastorales en la Parroquia Marcelo Espínola, en las misiones en África y el Perú.

El obispo, que dio las gracias a Dios por estas dos vocaciones formadas íntegramente en nuestro Seminario, "nadie está lejos, vivimos en una aldea global", añadió el prelado quien, en su homilía, quiso hacer hincapié en que "todos tenemos un ángel que nos ha guiado en nuestra vocación: padre, madre, grupo juvenil, etcétera" y que "el Señor siempre nos elige en nuestras raíces, en las entrañas de nuestro pueblo".

Y destacó tres claves de la vocación: primero, la alegría: "Hoy solo se puede evangelizar con alegría"; segundo, el miedo: «Forma parte de la vida. Hay que atravesar el miedo como quien atraviesa "por cañadas oscuras", donde al final espera Cristo». Y por último: para Dios nada hay imposible. "Es el único Dios que existe, el Dios de lo imposible. Todo se supera, si ponemos la confianza en Dios, el Dios en el que cree María Inmaculada". Y culminó: "Venís a un presbiterio vivo, introducid vuestra ilusión en nuestra diócesis".

El diácono está llamado a prestar su servicio en la proclamación de la Palabra de Dios, en la Comunión, principalmente a los enfermos, y en el servicio de la caridad, por eso entre sus tareas no podrá descuidar la organización y potenciación de las Cáritas, entre otras funciones. Puede, también, presidir y bendecir el sacramento del Matrimonio y el Bautismo.

En la ordenación, estuvieron presentes más de una treintena de sacerdotes de la diócesis, entre ellos el vicario general, don Diego Zambrano López, y el rector del Seminario, don Miguel Ángel Morán Manzano, así como todos los formadores del Seminario, además de familiares y amigos de los tres seminaristas.

Durante la celebración, tras pedir el rector la entrada de los dos seminaristas en la orden de los diáconos y dar testimonio de que los ordenandos son dignos, don Francisco Cerro les impuso las manos para pedir el Espíritu Santo para los nuevos diáconos, quienes prometen obediencia al obispo.

Además, todos los fieles se unieron en oración invocando a los santos su intercesión, momento en el que los ordenandos se postran en el suelo, como signo de humildad, pero elevando a Dios su corazón.

Ya con su nueva condición, fueron revestidos por otros diáconos con la estola cruzada y la dalmática, ornamentos distintivos del diaconado.

En este tiempo de Adviento, tiempo de esperanza, estos nuevos diáconos, son encomendados a María Inmaculada. El prelado diocesano les pidió seguir trabajando por ser fieles a Jesucristo "que es el único que nunca nos falla".

(Viene de la página 1)

## MIL PERSONAS PARTICIPAN EN LA MARCHA "TODAS LAS RELIGIONES POR LA PAZ" EN CÁCERES



CADALSO

Tras recorrer el Paseo de Cánovas, se leyó un manifiesto común en árabe y castellano, repleto de preciosos verbos (buscar, entender, comprender, respetar, acoger, sonreír...) para dar un testimonio conjunto de todas las religiones presentes en favor de la paz. Lo han leído Karim Kerkaou, secretario de la Comunidad Islámica de Cáceres, e Isabel Rodríguez Lacruz, de Mérida (Venezuela), una refugiada que ha llegado recientemente a Cáceres, lo leyó en castellano.

Kerkaou manifestaba que "si hay paz, hay convivencia, economía, igualdad y justicia para todos. En esta marcha participamos todos: niños, mujeres, hombres. Sin paz no hay futuro ni vida".



PERALES DEL PUERTO

“El hecho de que nos juntemos representantes de cinco confesiones religiosas en un clima de respeto y de paz, para elegir un lema y elaborar un manifiesto, es de por sí un verdadero testimonio de esperanza. En un mundo que fomenta las divisiones, es posible una cultura del encuentro”, sentencia Rafael Delegado, delegado de Relaciones Interconfesionales de Coria-Cáceres.

Este año se ha pretendido llamar la atención sobre la construcción de la paz, una tarea “artesanal” y que depende de cada uno de nosotros, Mariano Arellano, pastor de la Iglesia Evangélica Española de Mérida y Miajadas, manifestaba que «la paz, el respeto, la tolerancia es algo que se construye, y para lo que hace falta “mancharse” las manos. No sale a la primera, es un proceso». El objetivo de esta marcha es hacer visible el compromiso de las religiones en educar en la paz y tender puentes de diálogo y colaboración entre ellas.



VILLASBUENAS DE GATA

Una marcha llena de alegría que para Badí Leiva, de la Comunidad Bahái de Extremadura, demuestra como gente con creencias muy diversas pueden unirse para colaborar en concienciar sobre la importancia de construir la paz entre todos.

Esta marcha en Cáceres comenzó por iniciativa de los jóvenes de la Parroquia de Guadalupe de Cáceres, tras los atentados contra las torres gemelas de Nueva York, en 2001. Comenzaron con una jornada educativa por la paz y culminaron con la marcha en la que invitaron a la comunidad islámica y a protestantes. A ella han acudido como cada año, personas de todo tipo que compartían estos valores. Además, la marcha se ha celebrado también en varios pueblos de la zona norte de la diócesis, en Sierra de Gata (San Martín de Trevejo, Cadalso, Villasbuenas de Gata y Perales del Puerto).



SAN MARTÍN DE TREVEJO

## EN ADVIENTO

# ¡DALE LA VUELTA AL MUNDO!

### LAICOS “ARRIESGADOS” (4)

— **“SELFIS” CON RIESGO:** Está de moda hacerse “selfis” o fotos en lugares arriesgados para alardear de ello. Algunos mueren en el intento. Los laicos cristianos y toda la Iglesia estamos dispuesto a hacernos otras fotos, **corriendo los riesgos** que haga falta, pero siempre por la **causa de Jesús**.

— **RIESGOS CON PROTECCIONES:** San José acoge el proyecto de Dios con los riegos de acoger a María y a Jesús. Su decisión está **rodeada de las protecciones** que le proporcionan la confianza en la fidelidad de Dios. Hay riesgos que vale la pena afrontar haciendo “selfis” que recojan las presencias de una “Iglesia en salida” en la que, como nos dice el papa Francisco, los laicos presenten en evangelio en los escenarios y los desafíos del mundo actual.

### — ARRIÉSGATE EN EQUIPO:

Muchas fotos arriesgadas hay en lugares donde se te va a tachar de soñador y de anticuado... pero, si te atreves, que sea dándole la vuelta al mundo porque has captado el **paisaje de las Bienaventuranzas**. Únete a tu comunidad parroquial y **arriésgate como laico en equipo** implicándose en las distintas realidades sociales (Op 3.2). Los grupos de Acción Católica General pueden ser tu oportunidad.

*Hasta la próxima semana  
¡Feliz navegación!*

— **Tino Escribano Ruiz**



DOCUMENTO DE LOS OBISPOS:

## “Sembradores de esperanza. Acoger, proteger y acompañar en la etapa final de esta vida”

El presidente de la Subcomisión Episcopal para la Familia y Defensa de la Vida y obispo de Bilbao, mons. Mario Iceta, ha presentado el 4 de diciembre el documento “Sembradores de esperanza (que puedes consultarse completo en la web de la CEE). Acoger, proteger y acompañar en la etapa final de esta vida”. Le han acompañado en la rueda de prensa el médico Jacinto Bátiz y la enfermera Encarnación Isabel Pérez. Ha ofrecido su testimonio, como enfermo de paliativos, Ángel Pérez. En definitiva, presentando argumentos humanos y médicos.

Los obispos hacen hincapié en las razones profundas del apoyo a la eutanasia y proponen como respuesta una «cultura del vínculo y del respeto».

«Frente a la eutanasia hay que hacer lo mismo que ante una persona que quiere suicidarse. Reconocer “qué sufrimiento tan grande tienes, que prefieres la muerte. ¿Qué te lleva a eso? Vamos a hacer lo posible por ayudarte”. Para eso estamos los profesionales». Encarna Pérez sabe de lo que habla. El miércoles participó como enfermera de la Fundación Vianorte-Laguna en la presentación de este documento, aprobado en la Asamblea Plenaria de noviembre. En él se afronta mediante 60 preguntas y respuestas el debate actual en torno al suicidio asistido y la eutanasia. Una propuesta que «es siempre contraria a la ética: se elige un mal, es decir, suprimir la vida del paciente, que, como tal, siempre es un bien en sí misma».

La respuesta del episcopado, además de desarrollar las razones de su rechazo ético, explica de forma divulgativa cuestiones relacionadas con el final de la vida como los cuidados paliativos, la adecuación de los tratamientos y el

rechazo a la obstinación terapéutica. Pero no plantea estas vías, necesarias y necesitadas de un mayor desarrollo, como único freno a la eutanasia.

El debate en torno a la muerte provocada o posibilitada por los profesionales sanitarios ante una enfermedad incurable o una vida de dependencia —subraya el texto— es, más que médico, ideológico. Se basa en «una determinada concepción del ser humano y sus implicaciones familiares y sociales y [en] un concepto de libertad concebida como voluntad absoluta desvinculada de la verdad sobre el bien». Y lo alimenta un ambiente cultural que, yendo más allá del rechazo «justo y no censurable» al dolor y el sufrimiento, los considera «los males por excelencia, que se deben eliminar a toda costa». Incluso mediante la muerte.

Desde su experiencia profesional, Pérez matiza que estas ideas «normalmente son los planteamientos teóri-

frente al individualismo imperante que ha alimentado un clima proeutanasico, una serie de propuestas para «contrarrestar esta tendencia con una auténtica solidaridad con el que sufre, mediante la cultura del encuentro y del vínculo, en actitud de servicio, de verdadera compasión y de promoción humana». En definitiva, «una cultura del respeto a la dignidad humana».

### ALGUNAS CLAVES

La dignidad de la persona se fundamenta «en el hecho elemental de ser humana, con independencia de cualquier otra circunstancia». Y «no se pierde por sufrir».

«La vida humana no solo es un bien personal, sino también un bien social, un bien para los demás». Atentar contra ella «afecta a la justicia debida a los demás».

«El médico solo debe aplicar tratamientos que tengan posibilidades rea-



cos de personas sanas». «Nos da pánico vernos en esa situación. Pero cuando llega el momento, tenemos una gran capacidad de adaptación. Y si el paciente tiene los síntomas controlados y se siente querido, está en paz».

### CUANDO LO QUE DUELE ES LA VIDA

Sembradores de Esperanza dedica una especial atención al sufrimiento moral. Distinto del dolor y de otros problemas físicos que el conocimiento médico especializado sabe eliminar, «suele tener más relación con el sentido de la vida». Está vinculado a la impotencia, a la soledad «vital» en un momento de crisis interior... Y también —añade Pérez— a sentirse una carga. «Tenemos que investigar todo eso. Si no buscamos las causas del sufrimiento de cada persona, difícilmente vamos a encontrar soluciones».

Porque de eso se trata: de eliminar el dolor y otros síntomas, pero también de aliviar y consolar. Por eso el nuevo documento de los obispos incluye,

les de mejorar la situación del paciente (no solo de curarlo)».

Cuando la muerte está cerca se pueden cesar actuaciones médicas, pero nunca abandonar «los cuidados generales básicos»; incluidos la nutrición e hidratación, incluso artificiales, siempre que «no resulten demasiado gravosas o de ningún beneficio».

«La cercanía de la muerte no es razón suficiente para aplicar una sedación paliativa». Solo debe aplicarse ante síntomas que no remiten, previo consentimiento y permitiendo que el enfermo resuelva antes sus asuntos.

«Es muy importante asegurar el soporte adecuado para que la familia pueda hacer frente al desafío que supone la enfermedad» de un miembro. Sobre todo, en el caso de las «especialmente vulnerables».

«La medicina paliativa no está suficientemente contemplada en la organización sanitaria española». Los poderes públicos deben reconocer estas necesidades e impulsarlas.

Publicado en Alfa y Omega

## La mesa de la Palabra

### ■ Primera Lectura, Lectura del libro de Isaías, Is 7,10-14

En aquellos días, el Señor habló a Ajaz y le dijo: «Pide un signo al Señor, tu Dios: en lo hondo del abismo o en lo alto del cielo». Respondió Ajaz: «No lo pido, no quiero tentar al Señor». Entonces dijo Isaías: «Escucha, casa de David: ¿No os basta cansar a los hombres, que cansáis incluso a mi Dios? Pues el Señor, por su cuenta, os dará un signo. Mirad: la Virgen está encinta y da a luz un hijo, y le pondrá por nombre Emmanuel».

### ■ Salmo responsorial, Sal 23, 1b-2. 3-4ab. 5-6 (R/: cf. 7c. 10c)

**R/. Va a entrar el Señor; Él es el Rey de la gloria.**

Del Señor es la tierra y cuanto la llena,  
el orbe y todos sus habitantes:

Él la fundó sobre los mares,  
Él la afianzó sobre los ríos. **R/.**

¿Quién puede subir al monte del Señor?  
¿Quién puede estar en el recinto sacro?

El hombre de manos inocentes y puro corazón,  
que no confía en los ídolos. **R/.**

Ese recibirá la bendición del Señor,  
le hará justicia el Dios de salvación.  
Este es la generación que busca al Señor,  
que busca tu rostro, Dios de Jacob. **R/.**

### ■ Segunda Lectura, Lectura de la carta del apóstol San Pablo a los Romanos, Rom 1,1-7

Pablo, siervo de Cristo Jesús, llamado a ser apóstol, escogido para el Evangelio de Dios, que fue prometido por sus profetas en las Escrituras Santas y se refiere a su Hijo, nacido de la estirpe de David según la carne, constituido Hijo de Dios en poder según el Espíritu de santidad por la resurrección de entre los muertos: Jesucristo nuestro Señor. Por él hemos recibido la gracia del apostolado, para suscitar la obediencia de la fe entre todos los gentiles, para gloria de su nombre. Entre ellos os encontráis también vosotros, llamados Jesucristo. A todos los que están en Roma, amados de Dios, llamados santos, gracia y paz de Dios nuestro Padre y del Señor Jesucristo.

### ■ Aleluya, Mt 1,23

**R/. Aleluya, aleluya, aleluya.**

Mirad: la Virgen concebirá y dará a luz un hijo y le pondrá por nombre Emmanuel, “Dios-con-nosotros”. **R/.**

### ■ Evangelio, Lectura del santo Evangelio según San Mateo, Mt 1,18-24

La generación de Jesucristo fue de esta manera: María, su madre, estaba desposada con José y, antes de vivir juntos, resultó que ella esperaba un hijo por obra del Espíritu Santo. José, su esposo, como era justo y no quería difamarla, decidió repudiarla en privado. Pero, apenas había tomado esta resolución, se le apareció en sueños un ángel del Señor que le dijo: «José, hijo de David, no temas acoger a María, tu mujer, porque la criatura que hay en ella viene del Espíritu Santo. Dará a luz un hijo y tú le pondrás por nombre Jesús, porque Él salvará a su pueblo de los pecados». Todo esto sucedió para que se cumpliese lo que habla dicho el Señor por medio del profeta: «Mirad: la Virgen concebirá y dará a luz un hijo y le pondrán por nombre Emmanuel, que significa “Dios-con-nosotros”». Cuando José se despertó, hizo lo que le había mandado el ángel del Señor y acogió a su mujer.

## El Pan de la Palabra de cada día

**Lunes, 23:** Mt 3, 1-4. 23-24 • 24, 4-41 • Lc 1, 57-66.

**Martes, 24:** 2 S 7, 1-5. 8b-12.14a. 16 • 88, 2-29 • Lc 1, 67-79.

**Miércoles, 25:** Is 52, 7-10 • 97, 1-6 • Hb 1, 1-6 • Jn 1, 1-18.

**Jueves, 26:** Hch 6, 8-10; 7, 54-59 • 30, 3-17 • Mt 10, 17-22.

**Viernes, 27:** 1 Jn 1, 1-4 • 96, 1-12 • Jn 20, 1a. 2-8.

**Sábado, 28:** 1 Jn 1, 5-2, 2 • 123, 2-8 • Mt 2, 13-18.

## DOMINGO IV DE ADVIENTO

### EMMANUEL

“Espabila, prepárate con paciencia de profeta, la salvación está ya entre nosotros”.

El final del Adviento y la llegada de la Navidad lo que nos recuerdan es que “la salvación ya está entre nosotros”, que la llegada del Señor no depende de nuestra mayor o menor preparación, que Él viene sí o sí, que ya está entre nosotros. Él es el Emmanuel, el Dios-con-nosotros.

¿Aprovechaste este tiempo para preparar tu corazón y tu espíritu para acoger al Señor? ¿Abriste bien los ojos para verlo? No lo vas a ver en las luces deslumbrantes que adornan las calles, ni en la infinitud de escaparates que te están tentando: “Cómprame, cómprame”. Lo vas a ver si abres tu corazón al que está a tu lado: tanto al que vive en tu casa, como al que está en la casa de al lado, o durmiendo en el portal de la entrada o al que se cruza en tu caminar diario.

Y el Señor también está en ti, también nace en ti, y quiere que seas su pesebre, que lo acojas y que lo muestres a los demás. No te olvide que por tu bautismo tú también eres enviado. Pablo lo dice en la Segunda Lectura: “Por él hemos recibido la gracia del apostolado, para suscitar la obediencia de la fe entre todos”.

Acógeto de nuevo en esta Navidad, ya se pasó el Adviento, no dejes que se te pase también la Navidad. Fíjate qué rápido pasa el tiempo que ya estamos rozando el 2020. Los coches aún no vuelan, pero no te hacen falta para seguir llevando la alegría de la Navidad a los demás y vivirla en profundidad, sin complejos. “No temas acoger”, te está diciendo el ángel hoy, como entonces a José, a Jesús con María y el mismo José, en el calor de tu hogar. ¡Feliz Navidad!



Jesús Luis Viñas  
Delegado de Misiones

## PROCESIÓN DEL NIÑO JESÚS

**29 de diciembre, domingo**

12:00 h. Santa Misa en la Iglesia de San Mateo. Concluida la Eucaristía se iniciará la procesión con el acompañamiento de la Banda Infantil del Espíritu Santo.

Solemne traslado procesional de la imagen del "SANTO NIÑO DE LA CONGREGACIÓN" hasta la Concatedral, donde presidirá la "Gran Bienvenida a los Reyes Magos".

## CELEBRACIONES LITÚRGICAS EN LA S. I. CONCATEDRAL DE SANTA MARÍA DE CÁCERES

- SOLEMNIDAD DE LA NATIVIDAD DEL SEÑOR. MISA DE MEDIA NOCHE, "MISA DEL GALLO": 24 de diciembre, martes, a las 23:00 h. MISA DEL DÍA: 25 de diciembre, miércoles, a las 13:00 h y a las 18:30 h.
- FIESTA DE LA SAGRADA FAMILIA. 29 de diciembre, domingo, a las 11:00 h (forma extraordinaria), a las 13:00 h y a las 18:30 h.
- MISA DE LA SOLEMNIDAD DE STA. MARÍA, MADRE DE DIOS. 1 de enero, lunes, a las 13:00 h y a las 18:30 h.
- MISA DE LA SOLEMNIDAD DE LA EPIFANÍA DEL SEÑOR. 6 de enero, martes, a las 13:00 h y a las 18:30 h.
- FIESTA DEL BAUTISMO DEL SEÑOR. 12 de enero, domingo, a las 11:00 h (forma extraordinaria), a las 13:00 h y a las 18:30 h.

El Niño nacido en Belén ilumina nuestra vida.  
Contemplemos al recién nacido.  
Que crezca con nosotros y participe  
de nuestras alegrías.  
¡Paz en la Tierra! ¡Feliz Navidad!  
¡Próspero Año 2020!

DELEGACIÓN DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN SOCIAL

## AGENDA NAVIDAD EN CÁCERES

### CELEBRACIÓN Y REPARTO DE LA LUZ DE LA PAZ DE BELÉN

(Scout de Cáceres-MSC)

**24 de diciembre, martes, a las 19:30 h, en la Ermita de la Paz.**

### FIESTA DE SAN JUAN EVANGELISTA, PATRÓN DE LA JUVENTUD COFRADE

(Cofradía de la Sagrada Cena)

**27 de diciembre, viernes**, en la Iglesia Parroquial de Santiago el Mayor: 19:30 h, Eucaristía; 20:30 h, concierto de la Banda del Humilladero; 21:30 h, chocolatada.

**CARTERO REAL** (Grupo Joven de la Cofradía de Jesús de la Salud)

**29 de diciembre, domingo:** a las 18:00 h partirá el pasacalles desde el Convento de Sto. Domingo hasta la Plaza Mayor. A las 18:30 h comenzará la recogida de cartas en los soportales del ayuntamiento.

## PÓRTICO DE LA NAVIDAD EN CORIA

"La Navidad nos invita a ponernos espiritualmente en camino, atraídos por la humanidad de Aquel que se ha hecho hombre para encontrar a cada hombre" (Papa Francisco. *Admirabile signum*, 1).

Lunes, 23 de diciembre, Convento de la Madre de Dios.

18:30 horas, Eucaristía.

19:30 horas. Bendición de las imágenes del Niño Jesús. Pregón de la Navidad a cargo de don Francisco Martín Jiménez.

## AGENDA

**Miércoles, 25:**

- Solemnidad de la Natividad del Señor.

**Jueves, 26:**

- Círculos de Silencio (Cáritas).
- Convivencia navideña del clero.

**Sábado, 28:**

- Vigilia por la familia (zona sur).

**Domingo, 29:**

- Día de la Sagrada Familia.
- Jornada de la Familia.
- Vigilia por la familia (zona norte).

## RETIRO CONVIVENCIA DE FIN DE AÑO IMPARTIDO POR EL OBISPO

El obispo diocesano, monseñor Francisco Cerro Chaves, obispo de Coria-Cáceres, dirige un retiro y convivencia de final de año, abierto a todos los que lo deseen, invitándonos a conocer y vivir en estos días una espiritualidad que nos haga "crecer por dentro". Será en el Centro de Espiritualidad Virgen de la Montaña en Cáceres desde el 26 de diciembre por la tarde hasta el día 30 tras la comida.

Información e inscripciones en el Centro de Espiritualidad "Virgen de la Montaña" de Cáceres. Telf. 927 22 05 12, hfic\_cejercicios@yahoo.es

**Todos tenemos  
un ángel,  
especialmente  
en Navidad**

Tú también puedes ser un ángel.  
Dona en caritas.es

 Cáritas

